

Kleine Anfrage

Medienförderung

Frage von Landtagsabgeordneter Thomas Rehak

Antwort von Regierungsrat Hubert Büchel

Frage vom 05. November 2025

Gemäss Medienförderungsgesetz ist vorgesehen, dass neue Medienunternehmen unter gewissen Voraussetzungen ein Gesuch für eine Anschubfinanzierung stellen können. Das Ziel dieser Anschubfinanzierung ist, die Medienlandschaft zu diversifizieren.

- * Wie viele Anträge auf Anschubfinanzierung sind bislang eingegangen?
- * Wie hoch lag die jeweils beantragte Anschubfinanzierung und wie hoch war der jeweils genehmigte Betrag?
- * Wie viele Anträge wurden aus welchem Gründen abgelehnt?
- * Wie lange hat die Regierung für die Bearbeitung der Anträge jeweils benötigt?
- * Gibt es derzeit hängige Verfahren? Bitte für jedes Projekt separat um Angabe des Abgabetermins der Unterlagen sowie die voraussichtlich weiter benötigte Zeit, bis über das jeweilige Projekt entschieden werden soll.

Antwort vom 07. November 2025

zu Frage 1:

Bislang sind vier Anträge auf Anschubfinanzierung eingegangen.

zu Frage 2:

Die Prüfung der Anträge ist noch nicht abgeschlossen. Zu den laufenden Verfahren können daher zum jetzigen Zeitpunkt keine weiteren Angaben gemacht werden.

zu Frage 3:

Siehe Antwort zu Frage 2.

zu Frage 4:

Siehe Antwort zu Frage 2.

zu Frage 5:

Derzeit sind vier Verfahren hängig: Ein erster Antrag wurde am 11. Mai 2025 eingereicht, ein weiterer folgte am 16. Juni 2025. Für beide Anträge waren teilweise umfassende Nachbesserungen erforderlich. Ein Antrag wird aktuell zur Entscheidung aufbereitet, während sich der andere Antrag in der finalen Konsultation befindet. Ein dritter Antrag ging am 29. Oktober 2025 ein, ein vierter am 6. November 2025. Da die inhaltliche Prüfung dieser Anträge noch aussteht, ist eine Einschätzung zur Verfahrensdauer zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich. Die benötigte Zeit für die Prüfung der Anträge hängt massgeblich von der Qualität der Anträge ab.